
Morteros Miércoles 19/06/24
Año Nº 29 Edición Nro 1343

Por Carlos del Frade Pág. 2

Persecución ideológica
en San Guillermo

El Dr Pedro Giménez tuvo que dejar la di-
rección del Samco y la intendenta le dio unas
pocas horas para que desaloje su consulto-
rio como consecuencia de una persecución
por no pertenecer al mismo partido. Pág. 7 Pág.7
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Narcobandas, grupos de
tareas y chicos torturados
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Hay una matriz que se repite hasta el hartazgo. Bandas
narcopoliciales siguen en este presente desapareciendo pi-
bas y pibes con la misma metodología que utilizaban los
grupos de tareas durante la última dictadura. Hace un ma-
nojo de días, un chico de 15 años fue rescatado y sobrevivió
a ese destino del que tantos pibes no pudieron escapar.

(APe).- Las bandas narcopoliciales rosarinas secuestran
pibes para esclavizarlos y cuando se niegan suelen torturar-
los y desaparecerlos, tal como lo hacían los grupos de tareas
de la dictadura.

Esto se sabe en Rosario desde 2015 cuando el juez fede-
ral Marcelo Bailaque declaró, luego del asesinato de Rolan-
do Mansilla de solamente doce años en la terraza de un
bunker, que muchos chicos y muchas chicas son obligados
a vender en turnos de doce horas, encerrados desde afuera,
sin baño alguno. En aquellos días Bailaque procesó a cuatro
hombres por trata de personas con fines de reducción a la
servidumbre. Nueve años atrás ya se sabía, entonces, que
estas bandas son capaces de esclavizar a pibas y pibes muy
chicos.

El 15 de noviembre de 2016, Valentín Reales, de sola-
mente catorce años fue secuestrado y desaparecido. Había
denunciado a la banda criminal que integraba, “Los Cua-
treros”, en la ciudad de Pérez, pegada por el oeste a Rosa-
rio. Estaban, como todas estas organizaciones, asociados a
nichos corruptos de La Santafesina SA. Hasta el día de la
fecha no hay sentencia sobre lo que sucedió con Valentín.
Tenía catorce años. “Los relatos barriales ubicaron su cuer-
po, brutalmente torturado y vejado, en un campo. Sin em-
bargo, cuando los rescatistas llegaron y excavaron, solo que-
daba de él una zapatilla con sangre. Se presupone muerto,
aunque las presunciones son más graves aún: como que fue
desenterrado la noche anterior al hallazgo, por alguien que
tuvo la logística y la información sobre la medida judicial.
No hay que especular mucho para pensar en sus responsa-
bles: la subcomisaría 18 del barrio es denunciada en esta
nota por familiares y allegados a Valentín por su complici-
dad”, escribió el periodista José Maggi en su momento.

El 28 de junio de 2022, el diario La Capital informaba
que “identificaron el cuerpo del cadáver que apareció acri-
billado tirado al costado de un camino rural de Pérez. El
cuerpo apareció con los pies y manos atadas con sogas, su
rostro desfigurado por golpes y al menos tres balazos…la
víctima fue identificada como José Luis Brandón Segovia,
de 16 años, quien se domiciliaba en Pje 1754 al 2000. El
cuerpo del adolescente fue identificado por su madre, quien

se presentó en el Instituto Médico Legal y reconoció el cuer-
po del joven que hacía varios días que había desaparecido
de su casa. La mamá relató que la última vez que vio al
chico, éste le pidió 500 pesos y nunca más volvió”, contaba
la crónica de hace solamente dos años.

En la noche del Miércoles 19 de Junio de 2024, los in-
formativos de la televisión rosarina daban cuenta de un nuevo
adolescente que esta vez y por suerte, sobrevivió a las tortu-
ras y golpes de un secuestro de las bandas que sintetizan la
crueldad de ser los últimos eslabones en la cadena de la
comercialización del narcotráfico.

El chico tiene quince años y “una historia de vida muy
dura", dijeron desde el Hospital de Niños “Víctor Vilela”.
Su cuerpo exhibe quemaduras hechas "con un líquido ca-
liente" en cuello y tronco. En este caso, el adolescente fue
rescatado por la policía del interior de una vivienda donde,
al parecer, se vendía drogas en Larralde y bulevar Seguí,
donde había sido retenido contra su voluntad, sigue inter-
nado en el Hospital de Niños Víctor J. Vilela.

-Ahora está tranquilo, pero es un chico con una historia
de vida muy dura que debe ser abordada en forma integral
incluso desde este hospital…Lo estamos conociendo. El
Equipo de Salud Mental está trabajando con él. En el hospi-
tal funciona hace muchísimos años un equipo interdiscipli-
nario compuesto por psicólogos, psiquiatras, trabajadores
sociales y una médica especialista en estos temas que hacen
un abordaje integral. Vamos a trabajar mucho con
él…Hablamos con la madre. Hasta el momento, no hay pa-
dre a la vista. La mamá contó que no tenía contacto con el
chico desde el viernes pasado, algo que era habitual porque
de tanto en tanto se iba de la casa. Manifestó que conocía
algunas situaciones y es por eso que lo ocurrido no la asom-
bró tanto. El chico relató toda la situación que vivió durante
los tres días en que estuvo cautivo – dijo el director del Hos-
pital.

Las bandas narcopoliciales, tal como lo hacían los gru-
pos de tareas de la dictadura, reducen a la servidumbre a
través de la tortura y cuando lo deciden, terminan desapare-
ciendo a las pibas y los pibes. Una matriz que se repite en
estos tiempos oscuros y ausentes de humanismo.

El drama permanente que sufren los hatianos porque
siempre les llegan las fuerzas armadas extranjeras para su-
puestamente ayudar a combatir consecuencias sociales de
procesos económicos feroces que son producto de las mis-
mas potencias que dicen ser solidarias con el dolor huma-
no. Habrá que empezar a pedir que no los ayuden más.

(APe).- El 1º de enero de 1804, se declaraba la indepen-
dencia de Haití.

Desde entonces hasta el presente, es la geografía que
sintetiza la hipocresía de las naciones dominantes en los
últimos tres siglos.

Castigada por aquella revolución profunda e imperdo-
nable, cada tanto las imágenes de los noticieros muestran
hambrunas, catástrofes y crueldades difíciles de mensurar.

Y siempre Haití parece ser el punto del planisferio más
ayudado por los diferentes países del mundo.

Habrá que empezar a sostener que no ayuden más a Haití.
Pero también es bueno ver ese drama permanente que

sufren los hatianos porque siempre vienen fuerzas armadas
extranjeras para supuestamente ayudar a combatir conse-
cuencias sociales de procesos económicos feroces que son
producto de las mismas potencias que dicen ser solidarias
con el dolor humano.

“Acosado por el terror de las pandillas, Haití espera una
fuerza internacional”, sostenían las agencias internaciona-
les de noticias a fines de mayo de 2024.

Es necesario repetir una constante histórica de los últi-
mos cincuenta años: Haití es el país que más “ayuda” reci-
bió de las Naciones Unidas y sus países miembros.

Sin embargo su realidad, consecuencia del desgarro
impuesto desde afuera, genera esta postal: “Estrangulado
por las pandillas, Hatití sigue esperando la llegada de un
primer contingente de la fuerza multinacional liderada por
Kenia, prevista para esta semana pero que fue pospuesta…
La misión, apoyada por la ONU y en la que Washington
está muy implicado a nivel logístico -sin aportar hombres-
consistirá en apoyar a la policía haitiana en la lucha contra
las bandas que aterrorizan a la población y controlan en
gran medida la capital, Puerto Príncipe”, apuntaban los ca-

bles informativos.
La historia de Haití, a la que siempre es necesario vol-

ver, tenía hacia 1789, una población de medio millón de
personas. Cada año los franceses traían hasta cuarenta mil
esclavos a la isla que eran explotados a favor de 32 mil
europeos, dueños de casi todo.

“La agitación comenzó en 1790. Sus iniciadores no fue-
ron los más oprimidos, sino un grupo de “gente de color”
residente en Francia que creó la “Sociedad de Amigos de
los Negros”, entre cuyos miembros estaban también algu-
nos franceses, como el alcalde de París y amigo de Francis-
co de Miranda, Jerôme Pétion. Este grupo logró que la Asam-
blea reconociese formalmente a los mulatos como ciudada-
nos franceses (no así a los esclavos); pero cuando el diri-
gente de la Sociedad, Vincent Ogé, intentó que las autorida-
des coloniales de Saint-Domingue cumpliesen la norma igua-

litaria, encontró el más firme rechazo. Ogé inició un levan-
tamiento armado, pero la “gente de color” se negó a incluir
en él a los esclavos, lo que provocó su derrota. Ogé fue eje-
cutado en 1791. Para entonces, la prédica igualitaria de la
Revolución Francesa en Haití había quedado en manos de
quienes tenían el mayor interés en terminar con el Antiguo
Régimen, que en la isla era sinónimo de esclavitud. Un au-
tor afrocaribeño de habla inglesa, Cyril James, los bautiza-
ría “los jacobinos negros”.

El 22 de agosto de 1791, mientras en París el rey Luis
XVI estaba “recluido luego de su intento de fuga hacia Ale-
mania, en el norte de Haití los esclavos se cansaron de los
argumentos “ilustrados” que aseguraban que, por ser ne-
gros no estaban preparados para ser ciudadanos libres e igua-
les. Ese día Dutty Boukman, Jean François y Georges Bias-
sou iniciaron, no una “revuelta”, sino una revolución que
rápidamente se extendió al resto de la colonia francesa”,
cuenta Felipe Pigna.

En 1802 Napoleón envió a cuarenta mil hombres por el
general Charles Lecrerc que aplicó distintas formas de tor-
turas y asesinatos que luego enseñaría a militares de Améri-
ca del Sur a partir de la década del cincuenta del siglo vein-
te.

Donatien de Vimeur, vizconde de Rochambeau, generó
una feroz represión que produjo miles de ahorcados, ahoga-
dos o quemados vivos. Los prisioneros eran arrojados vivos
a los calderos hirvientes de refinación de la melaza o ente-
rrados hasta medio cuerpo en hormigueros.

“Las fuerzas reorganizadas bajo el mando de Dessali-
nes, finalmente, se impusieron en la batalla de Vétyè (Ver-
tières en francés), cuya fecha merece recordarse: 18 de no-
viembre de 1803. El ejército de ocupación napoleónico fue
destrozado y el sanguinario Rochambeau debió capitular.
Por años se hablaría en América de “la carnicería de Santo
Domingo”, para referirse a los 3.500 franceses ejecutados
entonces, no a los casi 30.000 haitianos asesinados por los
colonialistas”, agrega Pigna.

A 220 años de la independencia haitiana, gracias a las
ayudas de los países civilizados, la crueldad impuesta en la
vida cotidiana es una notable pedagogía de la hipocresía de
las grandes potencias.

Por Carlos del Frade

Narcobandas,
grupos de tareas y
chicos torturados

Haití y la hipocresía
de las potencias

Por Carlos del Frade
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«Venimos con el manda-
to del gobernador Martin
Llaryora a federalizar la ges-
tión llegando a cada una de
las localidades: Hoy con la
excelente noticia de aportar
tecnología para empezar a
desarrollar el trabajo que vie-
ne realizando Morteros» ex-
preso la Ministra de Am-
biente y Economía Circular
Provincial al realizar una
visita a la ciudad de Morte-
ros y Porteña

Inmediatamente agregó
que en materia de economía
circular, «el trabajo es colec-
tivo y regional, lo estamos
planteando desde todos los
puntos de la provincia para
poder intentar hacer que los
427 municipios adhieran a
nuestro programa y que se
pongan a trabajar en la ges-
tión de los residuos de ma-
nera diferenciada y separa-
da en origen, que es lo im-
portante»

Por otra parte señaló que
desde la provincia están tra-
bajando en la conformación
de una plataforma en común
para generar un mercado de
comercialización a los fines
de alcanzar la escala de pro-
ducción necesaria en la eco-
nomía circular para la gene-
ración de empleos verdes.

Acotó que «La cuestión
de los residuos no es mila-
grosa, requiere mucha tarea,
mucho equipo trabajando y
una ciudad concientizada a

la hora de gestionar el am-
biente, pero también requie-
re una enorme decisión po-
lítica en cada localidad. No-
sotros apostamos a que cada
día tengamos una ciudada-
nía más consiente y más pre-
ocupada en esto de repensar
el modelo de consumo para
ver que consumimos y como
gestionamos nuestros resi-
duos»

Al ser consultada acerca
del financiamiento para lle-
var adelante el programa de
economía circular, la minis-
tra dijo que existe un fondo
permanente ambiental para
que todos los municipios
puedan aplicar con distintas
líneas de acción, donde ade-
más de las maquinarias pue-
den gestionar otras herra-
mientas para ir avanzando.
«Nosotros entendemos que
los fondos tienen que exis-
tir, que el Estado tiene que
acompañar, pero siempre te-
nemos que saber qué es lo
que vamos a hacer, porque
pedir por pedir, ya pasaron
muchas situaciones en la que
se ha pedido maquinaria a lo
largo del tiempo la vemos
tirada, obsoleta, rota».

Modelo
economía circular

Victoria Flores comento
que lo que proponen es el
modelo que ellos desarrolla-
ron en la municipalidad de

Córdoba, entendiendo que
en economía circular está
todo inventado, debiendo
adaptarse a cada localidad
con sus particularidades,
«cada uno tiene poblaciones
distintas y actitudes diferen-
tes frente al ambiente, hay
ciudades que son mucho más
conservadoras, otras que no
se lo han planteado en el eje
de la gestión, hoy entiendo
que la protección ambiental
y el manejo de los residuos

en el modelo de economía
circular ha dejado de ser ro-
mántico para pasar a ser una
necesidad de políticas públi-
cas»

Al ser consultadas si los
municipios tienen la obliga-
ción de implementar el pro-
grama de tratamiento de re-
siduos, dijo que no pueden
obligar, «lo que hacemos es
generar la normativa y los
programas para que los mu-
nicipios adhieran, porque,
por Ley los residuos son pro-
piedad del municipio, por lo
tanto si hay un municipio
que no se pone a tono con lo
que el ambiente hoy está pi-
diendo y será la misma gen-
te la que no elegirá a ese in-
tendente o intendenta, pero
no podemos obligar, si veni-
mos a acompañar, sugerimos
que adhieran a nuestro pro-
grama, que utilicen los ma-
nuales de gestión de residuos
porque nos parece muy im-
portante que todos hablemos
el mismo idioma, en esto no
importa el color político,
porque el ambiente no en-
tiende de jurisdicciones, no
entiende de límites geográ-
ficos, muchos menos políti-

cos, entonces lo que hacemos
es persuadir a los municipios
que el camino es el de la eco-
nomía circular, porque gene-
ra empleo, porque las loca-
lidades que lo han hecho
como la ciudad de Córdoba
ha mostrado que no importa
la densidad poblacional, im-
porta la decisión política de
cada intendenta o cada inten-
dente»

Vertedero regional
En relación al funciona-

miento del vertedero regio-
nal emplazado en Porteña
señaló que el mismo cuenta
con una tecnología que dejo
de ser apropiada para la ges-
tión del residuo, «lo que fue
en su momento para la ges-
tión del residuo todo junto
materia orgánica e inorgáni-
ca enfardada en esos famo-
sos caramelos, hoy esa tec-
nología se puede mejorar, se
está trabajando con la comu-
nidad regional con un plan
de acción que viene todo el
equipo de la secretaria de
economía circular, llevando
adelante, porque esto no es
milagroso, los intendentes e
intendentas se tienen que
poner a trabajar en la sepa-
ración, tenemos que trabajar
en educación ambiental, te-
nemos que ver donde junta-
mos la escala del volumen de
los materiales que se sepa-
ran y luego empezar a ver la
disposición final. El gobier-
no apunta a que cada vez ten-
gamos menos vertederos,
menos basurales, para eso
hay que gestionarlo a con-
ciencia»

Al ser consultada acerca
de los plazos para la cicatri-
zación de los basurales a cie-
lo abierto que existen en la
mayoría de las localidades de
la región, dijo que «No es
hasta cuando, es cuando
empezamos a gestionar en
cada una de las localidades,
darles un plazo es mentirles,
cada localidad tiene un rit-
mo distinto, hay 427 respon-
sables que tienen que llevar
adelante su plan de gestión,
tienen que educar a su po-
blación, tienen que separar

los residuos y tenemos que
ponernos a trabajar de ma-
nera regional, vuelvo a repe-
tir esto no es milagroso, los
basurales existen porque
existía una lógica de funcio-
namiento en la gestión del
residuo, hoy tenemos otro
modelo, el gobernador nos
propone e invita a los muni-
cipios a que acompañen la
economía circular como
modelo productivo, por lo
tanto es un proceso el que
tenemos que hacer»

Área Ansenuza
La Ministra de Ambien-

te y Economía Circular co-
mentó que están trabajando
en la primera etapa del co-
rredor recreativo ambiental
junto a los intendentes de la
región Ansenuza que, tiene
muchas potencialidades, no
solo como podemos promo-
cionar las ciudades que es-
tán en el marco de Ansenu-
za, sino como nosotros des-
de la bio diversidad estamos
empezando a recuperar espe-
cies con políticas ambienta-
les que tienen que ver con el
programa de restauración
ecológica. Los recorridos que
hacemos tienen la potencia-
lidad de poder dialogar en la
localidad, mirar lo que está
sucediendo, no es lo mismo
verlas a que te las cuenten»

En cuanto al cuidado
ambiental, el uso de agroquí-
micos en la Reserva Natural
Provincial Mar Chiquita,
Victoria Flores aclaro que el
Parque Nacional es el espe-
jo de agua y la reserva pro-
vincial es el borde, pero se
debe tomar como un conjun-
to, asegurando que «acciones
se están llevando adelante
desde el día cero en la ges-
tión del gobernador Martin
Llaryora porque junto con el
Ministerio de Bio Agroin-
dustria que es quien tiene
que regular la actividad agrí-
cola ganadera y también con
industria por la producción
tenemos mesas de trabajo
abordando temas puntuales,
la recolección de los bidones
fitosanitarios que pueden lle-

Fortalecer acciones colectivas  para el desarrollo
de economía circular para generar empleo verde

El funcionamiento del
vertedero regional para la
disposición final de los resi-
duos urbanos de toda la re-
gión enclavado en Porteña
fue el tema central abordado
por la Ministra Victoria Flo-
res

El Presidente de la Coo-
perativa de Servicios Públi-
cos de Porteña Fernando Ni-
cola junto a funcionarios y
profesionales técnicos reci-
bió a la Ministra de Ambien-
te y Economía Circular Vic-
toria Flores para la realiza-

ción de una reunión en la
sede de la entidad de la que
tambien participaron, el Se-
cretario de Economía Circu-
lar y Empleo Verde Nicolás
Vottero, el Subsecretario del
Ministerio de Servicios Pú-
blicos Ezequiel Turletto y el
presidente  Ente Intermuni-
cipal del Vertedero Regional,
el intendente de Freyre Ger-
mán Baldo

El encuentro tuvo que
ver con el análisis de recon-
figurar el predio del vertede-
ro regional en un parque de

economía circular, donde se
realice el tratamiento de los
residuos y también se gene-
ren otras instalaciones vin-
culadas con la sustentabili-
dad a partir de un proyecto
presentado por la Coopera-
tiva de Servicios Públicos de
Porteña para desarrollar en
ese lugar un Parque Solar
Comunitario.

Al respecto la ministra
propuso conformar una mesa
de trabajo integrada por el
ministerio por ella conduci-
do, representantes de la coo-
perativa y del Ente Intermu-
nicipal con la finalidad de
desarrollar un parque de eco-
nomía circular que tenga
sustentabilidad en el tiempo

Por otra parte ratifico el
compromiso de que la coo-
perativa pueda disponer de
un espacio donde desarrollar
el Parque Solar Comunitario

Ministra Victoria Flores

Vertedero regional Porteña

Proyectan reconfigurararlo
en un parque de economía circular

Sigue en Pág. 5
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Los vecinos tuvieron que
encargarse de cortar una
rama que ponía en riesgo la
seguridad de ciclistas y mo-
tociclistas al obstruir el trán-
sito. A una semana y media
el municipio no retiro la mis-
ma.

Una rama como conse-
cuencia del viento se rompió
quedando suspendida sobre

la calle Celestino Vaira, im-
pidiendo la circulación.

El hecho que ocurrió el
sábado 8 de junio pasadas las
13 fue informado a través de
un mensaje al director de bio
diversidad municipal para
que manden a alguien a cor-
tar la misma. Al no respon-
der una hora más tarde el
mismo mensaje fue enviado
al secretario de gobierno
quien más tarde respondió:
«Gracias ya le aviso a Bosio
que mande».

El tiempo fue pasando
sin que el municipio brinde
respuesta frente al riesgo que
significaba que llegara la
noche con la misma inva-

diendo el centro del área de
circulación, sobre todo para
ciclistas y motociclistas, los
mismos vecinos se encarga-
ron de terminar de romper
la misma, dejándola a un
costado.

No solo que ante la inse-
guridad para el transito no

se preocuparon por resolver
el problema, sino que a una
semana y media aún la rama
sigue tirada en la cuneta,
evidenciando la indiferencia
para las situaciones que se
generan en los sectores ale-
jados del centro por parte de
funcionarios municipales.

Funcionarios indiferentes

Rama que quebró el viento

Una semana y media despúes el  municipio sigue sin aparecer

Alumnas y alumnos del
Ipemyt N° 286 consientes de
las necesidades que padecen
muchas personas en Morte-
ros realizan una campaña
para lograr la donación de
abrigos y de uniformes del
establecimiento educacional.

Frente a la complicada
situación económica convo-
can a todas aquellas familias
que cuentan con la chomba
o la campera en condiciones
y no la usen, la donen para
aquellas alumnas y alumnos
que sus familias no pueden
adquirir el uniforme para

concurrir a clase
Así mismo con la inten-

ción de brindar ayuda a quie-
nes tienen frio convocan a la
donación de abrigos para
habitantes de Morteros que
necesitan de la solidaridad de
los demás.

Los jóvenes de 3° años
contaron ante los micrófonos
de AM 1530, que la colecta
surgió desde la carrera For-
mación para la Vida y el Tra-
bajo, pudiendo acercar las
donaciones de abrigos o uni-
formes a preceptoria 1 del
Ipemyt N° 286

Ipemyt N° 286
Jóvenes convocan a la
solidaridad de la comunidad

La renovación del conve-
nio de colaboración para el
mantenimiento de caminos
rurales celebraron Consor-

cios Camineros de Morteros
y San Pedro con la Coopera-
tiva de Servicios Públicos de
Morteros

En el referido acuerdo
Coopmorteros se comprome-
te a entregar un volumen
determinado de gasoil en
función de la cantidad de ki-
lómetros que cada uno de los
seis Consorcios Camineros
de la jurisdicción adminis-
tran

Este acuerdo iniciado en
el 2021 se viene renovando
en cada periodo, al referirse
al mismo el Presidente de
CoopMorteros, Darío Gó-
mez de la Fuente, sostuvo «el
compromiso de seguir apo-
yando a los consorcios cami-
neros en su labor de mante-
nimiento de los caminos ru-
rales, reconociendo la impor-
tancia de su trabajo en la co-
nectividad de la región. La

colaboración entre la coope-
rativa y los consorcios ha
sido clave para garantizar la
continuidad de estas tareas
en un contexto de escasez de
recursos».

Participaron de la firma
los representantes de la coo-
perativa y de los seis consor-
cios camineros que intervie-
nen en el acuerdo.

Aumentos
Un nuevo golpe a los ma-

logrados bolsillos aprobó el
Concejo Deliberante dispo-
noiendo que se aplique un
aumento de un 30 % acumu-
lativo en el servicio de alum-
brado público durante los
meses de junio, julio y agos-
to y un incremento sobre el
60 % de la tarifa, acumula-
do al 30 % del incremento
aplicado en el primer trimes-
tre del año.

Cooperativa de Servicios Públicos de Morteros
Convenio para mantenimiento de caminos
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Freyre

Avanzamos hacia un
Freyre más verde! <Ø?ß<Øß

Un curso de poda en ár-
boles urbanos Nivel 1 fue
dictado en el marco del Pro-
grama Arbolado Urbano
dentro del Plan de Desarro-
llo Sostenible de la Munici-
palidad de Freyre

En el curso que abordó
criterios de poda según Inta
y la Secretaría Córdoba Am-
biente, estableciendo las ba-
ses para trabajar de manera
ordenada y eficiente partici-
paron más de 15 personas,
incluyendo particulares, po-
dadores privados y munici-
pales

«La capacitación certifi-
có a los participantes como
personal calificado para rea-
lizar podas, por lo tanto se
organizó un registro de po-
dadores» explico Fabio Ri-
vadero quien señaló que los
vecinos deben solicitar en la
oficina de ambiente munici-
pal el permiso correspon-
diente, donde se informa
acerca de los más de 15 po-
dadores habilitados para rea-

El profesor Maciel Vot-
tero, quien hasta ahora se
desempeñaba como Secreta-
rio de Desarrollo Humano,
asumió el cargo de Secreta-
rio de Gobierno en reempla-
zo de Pablo Monasterolo,
quien asumirá en una direc-
ción del Ministerio de Go-
bierno de Córdoba, acompa-
ñando la gestión del Secre-
tario de gobierno provincial
Augusto Pastore.

Al despedirlo el inten-
dente Germán Baldo expre-
só «Pablo en estas palabras
quiero agradecerte, el empe-
ño, la dedicación y la con-
fianza qué has dedicado a
ambas gestiones, tanto para
mí como para Augusto fuis-
te un verdadero soldado»

«Se que esto es un creci-
miento personal y político,
que te lo ganaste en el día a
día con esfuerzo y sacrifi-
cio».

«Agradecerte por cami-
nar siempre juntos todos es-
tos años, siempre trabajan-
do para nuestro querido Fre-
yre».

«También me siento muy
orgulloso de que te sumes a
la excelente gestión que está

realizando nuestro Goberna-
dor Martín Llaryora y acom-
pañes a nuestro Secretario de
Gobierno Provincial Augus-
to Pastore en este nuevo de-
safío y que junto al Ministro
de Gobierno Manuel Calvo
conformarán un equipo ex-
traordinario».

«Todo el éxito del mun-
do para vos y tu nuevo equi-

po, es un deseo desde lo más
profundo de mi corazón.
Eternamente agradecido. Te
vamos a extrañar»

Al dar la bienvenida a la
nueva función a Maciel Vot-
tero destacó entre otras co-
sas que «Con su vasta expe-
riencia y dedicación, estamos
seguros de que continuará

trabajando con el mismo
compromiso y eficiencia que
lo ha caracterizado. Este
nuevo rol le permitirá seguir
sirviendo a nuestra comuni-
dad de manera integral y
coordinada.

«¡Felicidades, Maciel!
Estamos emocionados por
esta nueva etapa y por todo
lo que lograremos juntos».

Pablo Monasterolo se fue a la provincia

Cambios en el gabinete municipal

Pablo Monasterolo en la despedida y Maciel Votero en la bienvenida

lizar la tarea, quienes son
supervisados desde el muni-
cipio.

«Tratamos que los arbo-
les no sean podamos, salvo
que por la infraestructura
instalada o los servicios que
se prestan en la vía publica
implique una obstrucción
para la circulación» destacó
en una entrevista con Pablo
Maranzana

Por su parte Ángela de
Carli recordó que «Está pro-
hibido el corte total o prácti-
camente total porque el bro-
tar se forma una copa densa,
siendo peligrosa para las tor-
mentas de verano»

Así mismo indico que
«las podas se realizan por
seguridad, sanidad y estéti-
ca, entonces desde el muni-
cipio se verifica la razón de
la misma para la autoriza-
ción»

La ordenanza municipal
establece sobre poda del ar-
bolado urbano que recibirá
carnet habilitante después de
10 prácticas, debiendo el
frentista solicitar permiso en

Formación en poda
de arbolado urbano

las oficinas de ambiente, en
la página web de la Munici-
palidad o llamando al núme-
ro 336107.

Así mismo la ordenanza
prohíbe la «poda terciado y
desmochado», prácticas que
acortan la vida de los árbo-
les.

gar a ser un problema, hoy
está enmarcado junto con
campo limpio en acciones
concretas, lugares y puntos
de disposición y regulación
y estamos atendiendo proble-
máticas que se van plantean-
do para ser equilibrados, el
ambiente tiene que ser mi-
rado no de manera románti-
ca, sino tenemos que animar-
nos a hablar de cómo pode-
mos producir y desarrollar-
nos, pero también cuidando
los recursos naturales, este es

el equilibro que el gabinete
tiene que hacer porque es lo
que nos pidió el gobernador»

Viveros
provinciales

El Ministerio cuenta con
tres viveros en la provincia,
uno de ellos es el vivero
«Eladio Negri» que se en-
cuentra en Brinkmann, el
que dijo la ministra desde
que ellos asumieron genera-
ron un cambio importante y
amplio comentando que en

Fortalecer acciones colectivas  para el desarrollo
de economía circular para generar empleo verde

Viene de Pág. 3

los tres viveros trabajan en
la ampliación de la produc-
ción de especies nativas.
«Tenemos un programa de
restauración ecológica que es
amplio donde buscamos vol-
ver a tener lugares en donde
cerca de los municipios se
vuelva a fomentar la fores-
tación con especies nativas,
también tenemos programas
educativos con viveros mo-
dulares para llegar a todas las
localidades y que los estable-
cimientos tengan estos mo-
delos para no solo producir,
sino para aprender a conser-
var y cuidar, porque no es
cuestión de plantar y plan-
tar o tener viveros y hacer
cientos de miles de plantas,
para que lo vamos a hacer,
donde los vamos a colocar y
quien se va a ocupar de cui-
darlos»

Operadoras junto a la prensa entregada por la provincia
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Colonia Vignaud

Actividades de reflexión
realizaron los alumnos y los
docentes del Instituto Agro
técnico Salesiano «Nuestra
Señora del Rosario» (IAS)

Durante dos jornadas re-
cibieron la visita del herma-
no salesiano Coadjuntor
Juan Pablo Tobanelli, los pos
novicios Santiago Di Siervi,
Mauro Rossato y Gastón
Cáceres Giotta del pos novi-
ciado de Córdoba.

En la primera jornada las
y los estudiantes 5°, 6° y 7°

año junto a los animadores
realizaron diferentes activi-
dades de reflexión junto a los
animadores de 5°, 6° y 7°
año.

En la segunda jornada
por la mañana trabajaron
con estudiantes de todos los
cursos y por la tarde con los
docentes de la Institución.

«Estas experiencias son
necesarias para parar, rezar,
reflexionar, encontrarnos y
reconocer qué somos, qué
queremos ser y qué estamos

haciendo, para continuar con
el legado de Don Bosco» ex-
plicó el director de la Casa
Salesiana y director del IAS,
Gustavo Mina.

Agradecimiento
La celebración de la Pe-

regrinación a María Auxilia-
dora, Patrona del Agro Ar-
gentino, con una participa-
ción de más de 60.000 per-
sonas recorriendo y visitan-
do el santuario, incluyendo
una gran cantidad de ciclis-

tas y motociclistas que llega-
ron hasta el santuario, el des-
file de diferentes agrupacio-
nes gauchas, incluyendo la
del IAS, Ceferino Namuncu-
rá contó en la atención de los
peregrinos con la participa-
ción de los alumnos y alum-
nas del IAS

«Un punto importante de
la Peregrinación fueron los
puestos de trabajo de cada
curso, que ofrecieron con
buena energía, una diversi-
dad de productos» resaltó el
director de la Casa Salesia-
na Gustavo Mina, quien al
mismo tiempo señaló que lo
recaudado en los puestos de
ventas atendidos por estu-
diantes, una parte de las ga-
nancias fue destinado a la
parroquia y otra parte para
el financiamiento de los via-
jes educativos.

«Muchos artesanos y
vendedores ambulantes col-
maron las calles con sus
puestos ofreciendo una di-
versidad de productos», brin-
dado también la posibilidad
que muchas familias de di-
ferentes lugares puedan ob-
tener una ganancia para su
sustento

Estudiantes y docentes participaron de jornadas de
reflexión para continuar con el legado de Don Bosco

Una campaña de dona-
ción de sangre organizó el
Centro de Salud Municipal
de la que participaron habi-
tantes de la localidad.

Al conmemorarse el día
del donante de sangre bajo
el lema, «Donar es una ac-
ción de generosidad», el
Centro de Salud Municipal
llevó adelante una campaña
de donación de sangre a la
que convocó a la comunidad
para que se acerque a donar.

La misma tuvo lugar du-
rante esa jornada en el mis-
mo centro con la participa-
ción de vecinas y vecinos que
se comprometieron con esta
actividad tan noble, que ayu-
da a salvar vidas a quienes
públicamente las autoridades
municipales agradecen el
gesto a las personas que sal-
van vidas, a quienes se acer-
caron para donar sangre y a
quienes acompañaron con la
tarea

Campaña donación de sangre
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El abandono de la gestión
y lucha por la pavimentación
de la ruta 22 por parte de la
presidencia comunal de Colo-
nia Bicha ponen de manifies-
to productores que reclama la
obra en el tramo desde Euse-
bia hacia Colonia Bicha, Co-
lonia Tacurales.

Al firmar silenciosamen-
te el presidente comunal el
programa provincial «Cami-
nos de la Producción», para
reconstruir con ripio el tramo
de la ruta 22 que une Euse-
bia, Bicha y Colonia Tacura-
les con el Departamento San
Cristóbal, los tamberos de esa
zona consideran que por 15
años quedarán sin posibilida-
des de contar con una salida
pavimentada por lo que insis-
ten en la necesidad de pavi-
mentar para evitar el cierre de
tambos y el éxodo de quienes
habitan ese sector de la geo-
grafía santafesina.

«Algunos dicen estar con-
tentos porque por lo menos
recibimos algo, pero la gran
mayoría lo que quiere es la
ruta, con esto nos van a esti-
rar con ripio unos 10 o 15
años más sin tener el asfalto»
manifestó el presidente de la
Cooperativa Dos Provincia
con  sede en Colonia Bicha,
pero que nuclea a 40 tambos
de Ramona, Marini, Eusebia,
Tacurales y Bicha.

Según relata este produc-
tor tambero tercera genera-
ción en la región, Colonia Bi-
cha «lamentablemente es una

de las pocas localidades del
departamento Castellano, que
aún no tiene una salida asfal-
tada; siglo XXI, año 2024 y
no tenemos asfalto», se quejó
el presidente de la cooperati-
va

«Ya nuestros padres ve-
nían peleando por ese tramo
de ruta que une Eusebia con
Bossi y Tacurales, pero la-
mentablemente se fueron sin
poder verlo y uno pensaba,
bueno, a lo mejor la próxima
generación lo va a ver, aun-
que hoy me parece que no»,
explica Cavallero que confir-
ma que este reclamo tiene por
lo menos unos 60 años.

Demás está decir que esta
región es muy productiva.
«Acá tenemos mucha produc-
ción láctea, de carne y de gra-
nos, y este camino es central
para que se pueda sacar la
producción diariamente, pero
no sólo eso, existe también el
problema de la salud, porque
por ahí tienen que circular
ambulancias, que muchas ve-
ces no pueden salir, los pro-
blemas de educación para que
los chicos en el campo pue-
dan ir a la escuela normalmen-
te; en la cooperativa de Bicha
tenemos un mercado y no to-
dos los proveedores llegan
hasta acá, porque no quieren
bajar al ripio a la tierra por-
que se les dañan los transpor-
tes, ni hablar cuando llueve»,
enumera Henry Cavallero.

«Necesitamos realmente
la ruta. Si bien el ripio necesi-

ta mantenimiento porque está
muy deteriorado hace un par
de meses, esperábamos otra
cosa. El tramo que se hizo de
Marini a Eusebia es importan-
te, hay más tránsito que antes,
pero Eusebia ya tenía salida
asfaltada y eran los mismos 10
km que se podrían haber he-
cho hasta Colonia Bicha, pero
bueno, el Gobierno anterior lo
prometió y nunca lo hizo», co-
menta el productor oriundo de
Eusebia, que recuerda que ese
ripio se inauguró en 1995.

En esta oportunidad, el
Gobierno de Pullaro no se
comunicó con estos produc-
tores, lo cual hubiese sido muy
oportuno para que le puedan
contar al mandatario de su real
necesidad, antes del anuncio
de que harán un ripio nuevo y
por lógica, se postergará por
varios años más la tan espe-
rada pavimentación.

«Políticos de todos los
colores vinieron a hacer pro-
mesas pero lamentablemente
nunca se llegó a nada. Noso-
tros no nos conformamos y
vamos a seguir peleando y to-
cando todas las puertas que
podemos para para ver si real-
mente algún día se consigue
el asfalto, porque somos loca-
lidades muy productivas que
generamos mucha riqueza y
trabajo para la zona, y las per-
sonas que trabajamos necesi-
tamos esa pequeña comodi-
dad de contar con asfalto»,
concluye Cavallero.

Fuente: Nuestro Agro

Colonia Bicha

Reclaman la pavimentación de la ruta 22
San Guillermo

El Dr. Pedro Giménez
dejo la dirección del Samco
San Guillermo al resolver el
gobierno provincial cambiar
la conducción de ese nosoco-
mio por cuestiones partidarias
y la intendenta de San Guiller-
mo lo desalojo de su consul-
torio dándole unas pocas ho-
ras lo que es considerado per-
secución ideológica.

No hubo quejas por parte
del Ministerio de Salud de la
provincia, como tampoco nin-
gún cargo en contra de quien
ejerció la dirección en los
momentos más críticos para la
atención de la salud en San
Guillermo. La decisión guber-
namental de generar cambios
no estarían vinculados a la
capacidad profesional, sino
que los mismos tendrían que
ver con las pertenencias par-
tidarias. La acción de la inten-
denta Romina López y la se-
cretaria Claudia Arias certifi-
ca la persecución ideológica
en lugar de priorizar la cali-
dad profesional en la atención
de la salud de la comunidad.

Al recibir una nota firma-
da por la intendenta Romina
López y la secretaria de go-
bierno Claudia Arias le dieron
unas pocas horas para que
desaloje su consultorio. La
misma con fecha 15 de junio
fue entregada el 17 de junio a
las 17 para que a primera hora
del día siguiente lo desocupe

«La Intendente Romina
López anoticiándome de una
manera autoritaria en dicha
nota, de la cual está acostum-
brada en su actuar cotidiano,

sin justificación y/o argumen-
to válido de tal decisión «ins-
tándome a desalojar mi con-
sultorio hoy martes 18 del mes
en curso» en el cual he ejerci-
do mi profesión por más de
20 años en este lugar, hoy con
el nombre de «Samco San
Guillermo», que la misma está
fechada el día sábado 15 del
mes en curso, que esto no me
toma por sorpresa en lo abso-
luto, expreso orgullosamente
que me voy con mis convic-
ciones e ideales más fuertes
que nunca, voy a seguir lu-
chando en cualquier lugar, no
importa donde, por una socie-
dad más justa, con pluralidad
pensamiento y donde una
ideología nunca más sea cau-
sal de expulsión del lugar de
trabajo», expresó en las redes
sociales el Dr. Pedro Gimé-
nez.

«Me voy con la certeza de
haberlo dado todo por la sa-
lud de San Guillermo y eso me
deja en paz y tranquilo. Agra-
dezco enormemente a todos
mis pacientes por estos años
de tanta confianza y cariño
depositado en mí».

San Guillermo vivió una
crisis del sector privado con
el cierre de la única clínica
privada que existía en la loca-
lidad, quedando en aquel mo-
mento sin atención de las ur-
gencias y fuera de los horarios
del Samco que funcionaba
frente a la plaza.

Frente a aquella situación
tras la decisión política del
entonces intendente Daniel
Martina, Pedro Giménez jun-

to a Marcela Fowler y un equi-
po de gente crearon el siste-
ma solidario mixto público –
privado que ayuda a mantener
la funcionalidad del Samco.
«Estamos orgullosos del per-
sonal que tenemos, hemos
afrontado una pandemia,
nuestro debut como Samco en
el lugar donde funciona ac-
tualmente fue con la pande-
mia, donde el personal puso
todo, fue uno de los centros de
atención primaria y mediana
de mayor actividad en el Co-
vid, después nos tocó una epi-
demia de dengue que nos tuvo
en jaque en la cual dimos res-
puesta» manifestó Pedro Gi-
ménez

«Me siento orgulloso de
haber creado este sistema con
muchas personas que aposta-
ron a esto con Daniel Martina
que se la jugó en su momento
para afrontar y no dejar el sis-
tema de salud sin atención.
Algunos decían atendemos
hasta las 12 colgamos la llave
y que se encargue el intenden-
te, eso no era justo, creíamos
que el sistema de salud debía
dar respuesta a la población
por lo tanto se creó esto» des-
tacó

«La bondad de un sistema
solidario público privado per-
mite que se cuente con aten-
ción de la salud, ya que en
poblaciones de menos de 20
mil personas es muy difícil
que funcione una clínica pri-
vada» sostuvo uno de los crea-
dores del actual sistema que
pasará a ser dirigido por Na-
tali Rolle, quien tendría bue-
nos vinculos con la actual in-
tendenta y sectores del radi-
calismo.

En la parte pública el Dr.
Pedro Giménez seguirá aten-
diendo en el Samco de Colo-
nia Rosa y continuará aten-
diendo en la parte privada en
San Guillermo

Por persecución ideológica

El Dr. Pedro Giménez tuvo
que dejar la dirección del Samco

No valoraron la gestión realizada por Pedro Giménez
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ARIES
Trabajo y negocios: acertará
con un proyecto y sorprenderá
a todos. Negocios productivos.
Amor: surgirán tantas afinida-
des que una pequeña chispa
encenderá un cálido romance.

TAURO
Trabajo y negocios: personas de
su confianza advertirán que
cierta gente es poco idónea.
Amor: si critica lo que le dis-
gusta en la relación, no podrá
evitar recibir algún reproche.

GÉMINIS
Trabajo y negocios: su habili-
dad para resolver problemas le
enfrentará a gente insegura.
Amor: momento propicio para
nueva relación o lograr una re-
conciliación en la pareja.

CANCER
Trabajo y negocios: saldrá de
una situación complicada y se
generará más expectativa.
Amor: mostrará un sereno en-
canto y le comprenderán cada
día más; momentos felices.

LEO
Trabajo y negocios: buena for-
tuna. Alcanzará las metas y sus
condiciones serán aceptadas;
mejoras. Amor: su ilusión por
ser feliz pasará a ser insisten-
cia. Conocerá a alguien.

VIRGO
Trabajo y negocios: colegas
nuevos le ayudarán para cum-
plir el objetivo, pero notarán sus
méritos. Amor: callar senti-
mientos no será buena idea; su
pareja querrá plena expresión.

LIBRA
Trabajo y negocios: una suce-
sión de golpes de suerte facili-
tará los éxitos, pero no será solo
azar.  Amor: su encanto creará
agradables momentos, pero los
nervios juegan en contra.

ESCORPIO
Trabajo y negocios: actitud po-
sitiva. La gente experimentada
le enseñará algunas claves.
Amor: momento propicio para
hacer los cambios postergados
que mejorarán la relación.

SAGITARIO
Trabajo y negocios: momento
productivo. El éxito se avecina
y está preparado. Esté alerta.
Amor: tomará las cosas con se-
riedad, lo que más desea es una
relación duradera.

CAPRICORNIO
Trabajo y negocios: control exi-
toso.  Su cuidado por los deta-
lles será visto y bien evaluado.
Amor: una nueva etapa se ini-
ciará con cambios. Madurez;
crecimiento y hermosos planes.

ACUARIO
Trabajo y negocios: situación
ambigua, propicia para no dar
pasos en falso ni hacer cambios.
Amor: un romance podría to-
car a su puerta si controla las
expectativas.

PISCIS
Trabajo y negocios: tendrá una
visión privilegiada. Verá opor-
tunidades antes que los demás.
Amor: una cita romántica y el
contacto físico crearán momen-
tos íntimos inolvidables.

HORÓSCOPO

Un grupo de mujeres que se resis-
te a la sordidez del paso del tiempo; dos
amigas de vacaciones en un paisaje
imponente, donde acecha la oscuridad
y el pasado como un animal feroz; dos
hermanas que retrasan desprenderse
de las cenizas de su madre en el mar;
una pareja que vive en la tensión del
conflicto permanente. Con la mirada y

Todo lo que
el poder odia

Alexis Oliva
Editorial Recoveco
Año: 2015 páginas: 420
$ 17.000

La biografía de Viviana Avenda-
ño cuenta la historia de esta militante
que vivió entre los años 1958-2000 y
estuvo involucrada en diferentes es-
cenarios de protesta en la Argentina.
El relato se centra en la misteriosa
muerte de la cordobesa que ocurrió
luego de una manifestación que ella
misma dirigía por los desocupados en

el oído atentos a lo terrible,
pero también a lo bello, los
cuentos de Magalí Etchebar-
ne, plenos en maestría, inte-
ligencia y humor, se internan
en la vida de unos persona-
jes en constante batalla con
el dolor. Cuatro universos en
los que danzan enredados la
tragedia y la comedia y que

retratan con destreza las inclemencias
de la vida y la incansable búsqueda del
amor y la ilusión. El jurado, del que for-
maron parte los escritores Brenda Na-
varro, Carlos Castán y Mariana Enri-
quez, resaltó que se trata de una pro-
puesta contemporánea llena de agude-
za, dinamismo, con los conflictos de lo
cotidiano y la intimidad tomados con
inteligencia y frescura, pero sin renun-
ciar a los vínculos humanos.

La vida
por delante

 Magalí Etchebarne
Editorial: Páginas de espuma
Año 2024: Páginas: 120
$ 20990.-

Jinetes de Roca

Documental que impugna el mito fun-
dacional de la Argentina moderna, denun-
ciando el accionar de los responsables
de la Conquista del Desierto, develando
el paralelismo ideológico entre la etapa
roquista, la década infame de 1930 y las
prácticas genocidas de la última dicta-
dura cívico-militar de 1976.

Jinetes de Roca hace referencia a los
falsos próceres que acometieron la lla-
mada Conquista del Desierto, encabeza-
da por el General Julio Argentino Roca
en 1879, y que fueron perpetuados en
estatuas, pinturas, fotografías, nomencla-
tura catastral, producciones literarias e
imágenes de circulación masiva durante
cien años.

La película indaga en las más em-
blemáticas producciones artísticas que
establecieron una iconografía laudatoria
de los militares que llevaron adelante la
masacre a las comunidades indígenas
de pampa y Patagonia.

la ciudad de Cruz del
Eje.

Durante los prime-
ros días de junio de
2000, Viviana encabe-
zó una pueblada en re-
pudio a la represión
policial a un corte de
ruta de los desocupa-
dos en Cruz del Eje,

que reclamaban trabajo y ayuda social al
Gobierno. En medio de ese conflicto que
sacudió a la provincia de Córdoba, la mi-
litante falleció en un dudoso accidente de
tránsito.

Por tratarse de un caso singular, ori-
ginal, invisible públicamente y probable-
mente irrepetible, la investigación que el
periodista y docente realizó sobre Aven-
daño comenzó y terminó de la misma
manera: con la búsqueda de indicios.

Documental
 2024

Dirección
Dana Fiore,

Carlos Masotta,
Adrian Moyano,
Marcelo Valko,

Fernando Pepe

Los domingos a las 13 Pablo
Silveira Artagaveytia entreteje poe-
sías, canciones y testimonios en
«Voces Andantes», un programa
radial, producido y emitido origi-
nalmente desde Montevideo y re-
producido por un grupo de emiso-
ras de América Latina

El programa con contenidos
vinculados a la cultura y a los de-
rechos humanos es conducido por
el músico uruguayo Pablo Silveira
Artagaveytia en la que decenas de
medios alternativos y comunitarios
de América Latina se unen para
emitir el programa que en Argen-
tina es emitido por FM 100.3 de la
Universidad Nacional de Entre
Ríos.

Radios y portales de Argenti-
na, Bolivia, Colombia, Ecuador,
Paraguay, Perú, Venezuela y Uru-
guay emiten solidariamente este
programa.

El programa que en Argentina
se emite a través de FM 100.3 de
la Universidad Nacional de Entre
Ríos (Paraná, Argentina), desde
donde surgió la idea que nació en
pandemia con la intención de de-
sarrollar una propuesta con la in-
tención de «romper con las fronte-
ras políticas coyunturales y com-
partir las historias y las culturas que
atraviesan a nuestros pueblos lati-
noamericanos».

Voces Andantes comenzó a
emitirse a través de Radio La Zur-
da de Montevideo en el año 2021 y
la propuesta de cada encuentro se
produce a partir de un eje temático
mediante la selección de archivos
sonoros y testimonios de la música
y la cultura latinoamericana con un
fuerte compromiso con las identi-
dades diversas de los pueblos de la
región y con los derechos huma-
nos.

En las temporadas anteriores
Voces Andantes se ha referido a
temas tales como las segundas in-
dependencias de nuestros pueblos,
la defensa de los recursos natura-
les y los silenciamientos desde el
poder político y comunicacional
hacia distintos colectivos margina-
dos por razón de identidad de gé-
nero, económica, credo, ideológi-
ca y cultural entre otras.

En su momento Atilio Borón
sostuvo en Voces Andantes que

«América Latina vive los dolores
de parto de la segunda y definitiva
independencia. Un parto prolonga-
do, duro, difícil que ha tenido que
luchar contra los poderes colonia-
les, contra el imperialismo. Con-
tra la vocación sumisa, rastrera de
las oligarquías nacionales que nun-
ca quisieron realmente construir
estados soberanos independientes».
Y en la misma oportunidad agre-
gó el sociólogo que «esa marcha
iniciada con la primera indepen-
dencia del dominio español y por-
tugués y que luego fue ratificada
cuando con la revolución cubana
comienza el proceso, aún inconclu-
so, de nuestra segunda y definitiva
independencia. Es un proceso que
ya no podrá detenerse».

La noticia del regreso de la pro-
puesta radial de Voces Andantes ha
recibido diversas adhesiones en las
redes de referentes de la música y
la cultura latinoamericana como
Modesto López, Director del Sello
Editorial Pentagrama desde Méxi-
co, el músico ecuatoriano Miguel
Mora integrante del histórico gru-
po Pueblo Nuevo, del cantautor

boliviano Manuel Monroy Chaza-
rreta, de la chilena Tita Parra y del
nicaragüense Luis Enrique Mejía
Godoy entre otros.

João Cándido Portinari desde
Brasil, hijo del pintor Cándido Por-
tinari, expresó «…muchas gracias
por representarnos en ésta lucha
reñida que vamos todos empren-
diendo en pro de un mundo más
justo, fraterno, más respetuoso de
la vida inmensa»

Alí Manaure, de la Fundación
Alí Primera de Venezuela, invitó a
escuchar el programa que es «na-
cido del corazón del Uruguay para
todo nuestro continente. Un espa-
cio abierto de par en par para las
artes, la cultura y la resistencia».

El músico argentino Leopodo
«Polo» Martí argumentó que es
«un programa necesario en estos
tiempos donde la banalidad está a
la orden del día».

Desde el Uruguay, Gerardo
Bleier, hijo de Eduardo Bleier
quien fue torturado y desparecido
en 1975 durante la dictadura uru-
guaya, dijo que «en un mundo con-
vulsionado, complejo, vacío de es-
piritualidad, que ese es uno de los
rasgos, uno de los contenidos an-
gustiantes, contar con Voces An-
dantes es como un soplo de vida».

Silvana Martínez, directora del
Doctorado en Trabajo Social de la
Universidad de Mar del Plata, sos-
tuvo que Voces Andantes es «uno
de los mejores programas de Amé-
rica Latina, el Caribe y el mundo»

Un río de voces que surcan América Latina
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En su combate a la inflación
como principal cruzada, el gobier-
no de Javier Milei puso en prácti-
ca un brutal ajuste y distintas me-
didas antipopulares que le permi-
tieron esgrimir una desaceleración
de los aumentos y un superávit que
muchos señalan como ficticio e
insostenible.

Para el Instituto de Pensamien-
to y Políticas Públicas (IPyPP), fun-
dado por el economista y ex direc-
tor del Banco Nación Claudio Lo-
zano, se trata, en realidad de “una
brutal transferencia de ingresos
desde los segmentos medios y ba-
jos a las grandes empresas”.

Los ganadores
En un informe que acaba de pu-

blicar, el Instituto se pregunta qué
sectores perdieron y quiénes gana-
ron en estos primeros seis meses
de gobierno libertario.

En la primera parte del releva-
miento (la de los “ganadores” del
modelo), se tomó en cuenta a las
empresas que cotizan en la Bolsa
de Buenos Aires y operan en sec-
tores y ramas beneficiados por la
política económica de los prime-
ros seis meses de Milei. Y, para
cada una de las 15 empresas de la
muestra, se estudió la evolución
interanual al primer trimestre 2024
de los resultados operativos y finan-
cieros, los propietarios de las fir-
mas, las condiciones económicas
que permitieron las mayores ga-
nancias y la identificación de otras
empresas que conforman el oligo-
polio, pero no cotizan en la bolsa
local.

Según el relevamiento, el pro-
medio de empresas expandió su re-
sultado operativo –que podría de-
finirse como el resultado de restar
los egresos de los ingresos, sin
IVA– en 687,5%. En tanto que el
resultado neto –que incorpora ga-
nancia financiera, participación en
sociedades y el pago del Impuesto
a las Ganancias, entre otros con-
ceptos– aumentó en 831,1%.

“Esta multiplicación de los be-
neficios contables finales fue espe-
cialmente importante para sectores
como el de los laboratorios
(+9.851%) el de la energía mayo-
rista (+5.203%), el complejo expor-
tador de granos (+4.921%), las em-
presas alimenticias (+1.331%), el
sector bancario (+945%) y el hi-
drocarburífero (+790,%)”, detalla
el estudio.

¿Cuáles son esas empresas? En
el sector alimenticio se considera-
ron Arcor, Mastellone y Molinos

Río de la Plata, que obtuvieron
como resultado neto durante el pri-
mer trimestre de este año, en rela-
ción al anterior, un 941%, 9.997%
y 1.119%, respectivamente.

En el hidrocarburífero se toma-
ron YPF (resultado neto 829%),
Pan American Energy (375%) y
Tecpetrol, del Grupo Techint
(2.731%).

En el bancario, otro de los sec-
tores más beneficiados, se tomaron
los resultados del Banco Santan-

der (752%), Banco Macro
(2.715%) y el Banco BBVA
(127%).

En el metalmecánico, se rele-
varon los resultados de Ternium,
también de Techint (330%) y Aluar
Aluminio (2.935%).

En el sector energético se to-
maron los de Central Puerto
(21.217%) y CT Ensenada Barra-
gán (3.220%).

En tanto, en el sector oleagino-
so se consideró solamente a la em-

¿Quiénes ganaron y quiénes perdieron en los primeros meses de Milei?
En un detalle de ganadores y perdedores del plan “motosierra” y “licuadora”, los nom-
bres no sorprenden, pero sí los números: en algunos sectores, las ganancias netas su-
peraron el 9.000%. Mientras, los ingresos de las mayorías cayeron más del 20%. Conocelos.

presa insignia: Molinos Agro
(4.921%).

Por último, en el sector farma-
céutico se tomó en cuenta el resul-
tado neto del Laboratorio Rich-
mond: 9.851%.

Los perdedores
En una segunda parte, el infor-

me detalla la situación de los “per-
dedores” de la política de Milei,
que se configura como “la gran
mayoría de la población”.

“Los principales conceptos de
ingresos de los sectores populares
y del trabajo vienen soportando im-
portantes recortes en el mismo pe-
ríodo que oscilan el 20%, superan-
do pérdidas mayores al 40% en el
caso del haber mínimo y planes
sociales de empleo como el Poten-
ciar Trabajo en el marco de un ex-
ponencial aumento de la pobreza y
la indigencia”, exponen.

A modo de resumen, Lozano,
actual presidente de Unidad Popu-
lar, sostiene: “La mega devalua-
ción, la desregulación de precios y
de los mecanismos regulatorios
contenido en el DNU 70/2023 per-
mitieron que las empresas más
importantes que operan en merca-
dos oligopólicos pudieran apropiar-
se de los ingresos recortados a la
población”.

El salto inflacionario provoca-
do por las primeras medidas de
Milei y Luis Caputo “generó un
shock regresivo a raíz de una im-
portante transferencia de ingresos
desde los sectores populares hacia
el capital concentrado”. En conjun-
to, el ajuste impactó en el bolsillo
de trabajadores y jubilados, e “in-
dujo un freno en la actividad eco-
nómica por el derrumbe del con-
sumo, con el consecuente impacto
en el empleo”, agrega.

En el informe, se detalla que
los salarios registrados del sector
privado perdieron un 12% desde
noviembre 2023 hasta marzo 2024
y un 14,5% interanual. Los sala-
rios registrados del sector público
cayeron aún más: un 20,6% en el
mismo período, y un 26,9% inte-
ranual.

En el segmento informal, si
bien no hay información fidedig-
na, se especula con que sus ingre-
sos han caído todavía más. Se tra-
ta del 36% de la población asala-
riada.

Los jubilados, por su parte, su-
frieron un recorte abrupto. El in-
forme detalla que quienes cobran
la mínima, en junio tendrán un in-
greso de bolsillo (incluyendo el
bono) que está 3,2% por debajo de
noviembre 2023. Se trata de casi
2,7 millones de adultos mayores,
que acumularon una pérdida en los
últimos siete meses que equivale a
$182 mil.

Quienes cobran jubilaciones su-
periores, tendrán en junio un po-
der adquisitivo que es apenas un
3% superior a noviembre 2023,
aunque se ubica un 36% por deba-
jo del valor que tenían en diciem-
bre 2021.

El plan libertario in-
cluye matar el consumo
y aumentar el desem-
pleo. Así lo reveló un
estudio que las señala
como «consecuencias
deseadas de la política
oficial». También antici-
pa que la desocupación
será el eje de la conflic-
tividad social en los
próximos meses.

La profundización
de la recesión económi-
ca y el aumento del des-
empleo son componen-
tes centrales de la estra-
tegia económica del go-
bierno de Javier Milei.
Así lo explicitó un exten-
so estudio elaborado por
analistas del Instituto de

Estudios y Formación
(IEF), que depende de la
CTA Autónoma e integra
CLACSO, donde se afirma
que «la caída de la activi-
dad y la pérdida de pues-
tos de trabajo son conse-
cuencias deseadas de la po-
lítica oficial».

«Desde su perspectiva,
estas medidas son necesa-
rias para contener la infla-
ción y para debilitar la ca-
pacidad de acción colecti-
va de los trabajadores y las
organizaciones sindicales
—señala el informe—. El
contenido de las políticas
implementadas a partir del
10 de diciembre debe ser
leído a partir de este doble
objetivo: reducir rápida-

mente la indexación de los
precios en la economía lo-
cal y debilitar la reacción
de los sectores populares».

Pese a la desacelera-
ción de la inflación respec-
to de la escalada iniciada
en diciembre de 2023, se
profundiza el deterioro sa-
larial y jubilatorio, se des-
ploma el consumo y más
personas caen en la pobre-
za y la indigencia. Pero,
¿qué pasa con el superávit
y la brecha cambiaria?

Son dos los «grandes
logros» que Javier Milei
promociona de su adminis-
tración en materia econó-
mica: uno es el superávit fi-
nanciero a base de impago
de obligaciones -a impor-

Recesión y desempleo para frenar la inflación

tadores o productoras de
energía, por ejemplo- y el
recorte fenomenal del
presupuesto, en particu-
lar de las partidas a jubi-
laciones; y por otro lado,
el supuesto triunfo sobre
una inflación que se ase-
meja a la de hace un año,
aunque se perciba como
un logro tras el 25,5% de
diciembre de 2023 o el
20,6% de enero.

Sin embargo, al mo-
mento de analizar la eco-
nomía real, los primeros
meses de quien en cam-
paña se presentaba como
«especialista en temas de
crecimiento económico
con o sin dinero» dejan
mucho que desear.
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El gobernador se reunió
con más de 50 personas que
participan del programa de
Gestión para el Desarrollo,
perteneciente al Consejo Fe-
deral de Inversiones.

La iniciativa brinda pers-
pectivas actuales y herra-
mientas modernas de gestión
que permitan contribuir en
la formulación de proyectos
innovadores de políticas pú-
blicas.

“Para la gestión se nece-
sita preparación y forma-
ción”, dijo el mandatario
cordobés.

El gobernador Martín
Llaryora recibió a más 50
jóvenes que participan del
programa de Gestión para el
Desarrollo, impartido por la
Escuela Federal de Desarro-
llo del Consejo Federal de
Inversiones (CFI).

La iniciativa es una pro-
puesta de capacitación diri-
gida a personas de 21 a 35
años vinculados con el ám-
bito de gestión ya sea en go-
biernos provinciales, muni-
cipales, empresas, universi-
dades, ONG, entidades sec-
toriales, sindicales o afines.

El mandatario cordobés,
junto al director de coordi-
nación CFI, Nicolás Cevela

dialogaron sobre la impor-
tancia de la capacitación de
quienes ocupan puestos de
liderazgo y las razones del
CFI para promover ese tipo
de formación.

“Me parece central por-
que para la gestión se nece-
sita preparación y formación.
Hay que aprender, capacitar-
se y estudiar, antes de ges-
tionar para que cuando te lle-
gue la hora de administrar
los recursos públicos, te equi-
voques menos«, aseguró el
gobernador, al tiempo que se
comprometió a acompañar y
ampliar a más jóvenes estos
programas del CFI.

Durante el conversatorio,
el mandatario dialogó con
los jóvenes participantes y
consideró como fundamen-
tal acercarse a cada etapa de
los desarrollos productivos.

En ese sentido, remarcó
que es sumamente importan-
te absorber los conocimien-
tos de cada sector que se vi-
sita tomando el aprendizaje
del trabajo en campo.

Además, destacó que
Argentina es un territorio
rico para las inversiones en
diferentes rubros para poten-
ciar y dinamizar numerosas
actividades de su economía.

“Argentina está llena de
oportunidades y necesita en-
cender otros motores, como
la minería, el petróleo y el
gas. Para eso, hay que tener
una mirada federal. Porque
para encender esos motores,
necesitamos obras”, señaló
el gobernador, y añadió: “Ar-
gentina va a salir con más
federalismo y más produc-
ción”

A su turno, Cevela resal-
tó el gesto del gobernador
por “la cortesía de poder
intercambiar básicamente
cuestiones de experiencias y
poder darles una visión de la
provincia de Córdoba” a los
jóvenes presentes.

Llaryora recibió a jóvenes de todo el país interesados en la gestión y el desarrollo productivo

El directivo del CFI des-
tacó, además, que la provin-
cia de Córdoba “es muy po-
tente, forma parte del cora-
zón agrícola y parte del co-
razón industrial del país”.

En ese sentido, calificó
como muy importante la vi-
sita, ya que el contingente
está visitando establecimien-
tos productivos, e interiori-
zándose acerca de la red pro-
ductiva local.

Con la intervención de
una ex participante por Cór-
doba de Gestión para el De-
sarrollo y actual participan-
te del Programa de Especia-
lización, Anahí Roca quien
actuó como agente dispara-

dor de este intercambio de
ideas, se generó un diálogo
ágil y abierto a todos los asis-
tentes quienes pudieron for-
mular preguntas y referir sus
propias experiencias con es-
tos programas.

Luego se abrió paso a
cuatro oradores y sus respec-
tivas presentaciones:

Consideraciones genera-
les sobre Córdoba Producti-
va, a cargo del secretario de
Política Económica del Mi-
nisterio de Economía, An-
drés Michel.

Córdoba y el Mundo, por
el presidente de la Agencia
ProCórdoba, Pablo De Chia-
ra.

Plan estratégico para la
industria de la provincia, por
el secretario de Industria y
Desarrollo productivo, Igna-
cio Tovo.

Sin chimenea: el turismo
como fuente de desarrollo,
por el Director de Agencia
Córdoba Turismo, Adrián
Walker.

Gestión para
el Desarrollo

Los objetivos principales
del programa de Gestión
para el Desarrollo son brin-

dar perspectivas actuales y
herramientas modernas de
gestión que permitan a los
participantes contribuir en la
formulación de proyectos
innovadores de políticas pú-
blicas que den respuestas
concretas a desafíos actuales.

Ofrecer herramientas
para reconocer los desafíos
económicos, sociales y pro-
ductivos a nivel federal, e
identificar soluciones y opor-
tunidades para promover el
desarrollo con anclaje terri-
torial.

Y promover el aprendi-
zaje potenciando la integra-
ción, la transversalidad y el
trabajo colaborativo, aten-
diendo las diversidades y fa-
cilitando la construcción de
vínculos que permitan con-
solidar una comunidad fede-
ral de líderes.

Como parte del progra-
ma de actividades, los jóve-
nes recorrieron hoy las ins-
talaciones de la firma Iveco
y la Fábrica Argentina de
Aviones (Fadea) mientras
para mañana, viernes, está
prevista una visita al Centro
Espacial Teófilo Tabanera de
la Comisión Nacional de
Actividades Espaciales (CO-
NAE).

En un esfuerzo conjunto
entre el sector público y el
privado, los parques industria-
les de Córdoba emergen como
aliados del crecimiento indus-
trial provincial.

Estos espacios estratégi-
camente diseñados ofrecen un
ecosistema ideal para que las
empresas prosperen, mejo-
rando su competitividad y ac-
cediendo a una amplia gama
de beneficios.

A su vez, los gobiernos
locales se ven favorecidos con
una herramienta invaluable
para el reordenamiento terri-
torial, promoviendo un desa-
rrollo más equilibrado y sos-
tenible.

Los parques industriales
representan la posibilidad de
llevar el progreso a cada rin-
cón de la provincia.

Las empresas que allí se
radican encuentran a su dis-
posición todos los servicios
necesarios para operar de
manera eficiente y responsa-
ble con el medio ambiente.

En Córdoba, los Parques
Industriales son considerados
una política de estado.

Su objetivo principal es
impulsar el empleo industrial
de calidad, optimizar las con-
diciones para el desarrollo de
la actividad productiva, faci-
litar la instalación de empre-
sas en todo el territorio pro-
vincial, promover un reorde-

namiento territorial estratégi-
co y potenciar las inversiones,
generando así un aumento sig-
nificativo en los puestos de
trabajo.

De esta manera, Córdoba
se consolida como el Faro In-
dustrial de la República Ar-
gentina, un modelo a seguir en
materia de desarrollo produc-
tivo y competitividad.

Los parques industriales
son piezas fundamentales en
este camino, impulsando el
crecimiento económico y so-
cial de la provincia, y posicio-
nándola como un referente a
nivel nacional e internacional.

Números
de Parques
Industriales 2024

La provincia de Córdoba
cuenta con 60 Parques Indus-
triales.

Esto significa:
1.343 hectáreas de loteo

industrial.
$26.650 millones inverti-

dos en infraestructura.
1.179 industrias funcio-

nando.
17.517 empleos industria-

les.
La proyección a futuro es

aprobar 40 Parques Industria-
les en los cuales se encuentran
en diferentes grados de avan-
ce.

Beneficios de
radicarse en un

parque industrial
Promoción Industrial –

Ley 10.792 de Promoción In-
dustrial y Desarrollo de Clús-
ter.

Promoción Industrial di-
recta y definitiva para empre-
sas industriales que se radi-
quen en Parques Industriales
aprobados por la Provincia.

Exención por quince (15)
años del Impuesto a los Ingre-
sos Brutos.

Exención por quince (15)
años al pago del Impuesto de
Sellos.

Exención por quince (15)
años al pago del Impuesto In-
mobiliario.

Subsidio por siete (7)
años por cada nuevo trabaja-
dor que contraten por jornada
completa y tiempo indetermi-
nado.

Subsidio por siete (7)
años a los consumos energé-

ticos incrementales
Promoción Logística –

Ley 7.255 de Parques Indus-
triales.

Las empresas cuya activi-
dad principal sea la prestación
de servicios de logística, cuan-
do se radiquen en un parque
industrial con aprobación de-
finitiva otorgada por la Pro-
vincia de Córdoba, gozarán de
los siguientes beneficios:

Exención por cinco (5)
años en un ciento por ciento
(100%) del Impuesto de Se-
llos.

Exención por cinco (5)
años en un ciento por ciento
(100%) del Impuesto Inmobi-
liario

Línea de Financiamiento
BANCOR: Créditos para la
construcción de galpones sus-
tentables, nuevos tecnología,
proyectos sustentables, obras
internas y externas de gas. Pla-
zo hasta 60 meses con 12
meses de gracia, tasa fija al
22% con 7% de compensa-
ción.

Programas vigentes en la
Secretaría de Parques Indus-
triales:

Programa Parques Indus-
triales Verdes:

El programa Parques In-
dustriales Verdes tiene como
objetivo impulsar el desarro-
llo de infraestructura susten-
table en los parques industria-
les con el fin de que los mis-
mos logren reducir sus con-
sumos de energía, agua y la
generación de residuos me-
diante la implementación de
la economía circular.

Bajo este Programa se tra-
baja con la Secretaría de Bio-
combustibles y Energías Re-
novables, dependiente del
Ministerio de Infraestructura
y Servicios Públicos de la Pro-
vincia, para adherirnos al Pro-
grama de Eficiencia Energé-
tica y continuar trabajando di-
cho Programa en los Parques
Industriales, lo que generará
mayor competitividad, reduc-
ción de costos de infraestruc-
tura y servicios comunes del
Parque Industrial.

También se trabaja junto
con la Secretaría de Desarro-
llo Sostenible, dependiente
del Ministerio de Ambiente y
Economía Circular, en la ad-
hesión de los Parques Indus-
triales al Programa “Córdoba
Productiva y Sostenible”, que
se presentará a la brevedad en
la Provincia.

El objetivo del programa
es impulsar el desarrollo pro-
ductivo y sostenible de la pro-
vincia de Córdoba estimulan-
do al sector público y privado
con financiamiento para que
lleven a cabo prácticas más
sostenibles, generando de esta
manera un uso eficiente de los
recursos y reduciendo la emi-
sión de gases de efecto inver-
nadero.

Desarrollo del portal de
Parques Industriales:

Recientemente fue apro-
bado por el CFI el proyecto
que nos permite financiar el
desarrollo del Portal de Par-
ques Industriales.

Este Portal tiene como
?nalidad brindar información
presentada a través de mapas
y aplicaciones de la Platafor-
ma para ser utilizada por la
secretaria de Parques Indus-
triales del Ministerio de Pro-
ducción, Ciencia e Innovación
Tecnológica.

Asistencia
financiera:

Entrega de Aportes No
Reembolsables a los Parques
Industriales, bajo el Programa
para el Fortalecimiento de
Parques Industrialesde la Pro-
vincia de Córdoba para el de-
sarrollo de infraestructura in-
tramuros.

Parques Industriales de Córdoba

Un modelo de éxito para el desarrollo económico y social

Parques Industriales en el Departamento San Justo
Parque Industrial Piloto San Francisco.
Parque Industrial Morteros.
Parque Industrial Regional del Noreste Cordobés (See-
ber, Brinkmann, Porteña y La Paquita).
Parque Industrial La Paquita.
Parque Industrial, Tecnológico y Educativo de Alicia.
Parque Industrial Freyre.
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Sucesos

Fueron procesados inte-
grantes de la banda de
«Yiyo», cinco de Morteros,
de Suardi, Porteña y Balnea-
ria, una persona de cada lo-
calidad, once de Rafaela, una
mujer de Paraná y uno de
Santa Fe, además del «Don»
su jefe Evelio «Yiyo» Rama-
llo y la Doña. Las condenas
fueron apeladas por lo que
ahora deberá resolver la Cá-
mara Federal de Córdoba.

La banda narco liderada
desde el penal de Ezeiza por
Evelio Horacio «Yiyo» Ra-
mallo, condenado por distin-
tos delitos de narcotráfico y
homicidios, investigado por
un sinnúmero de asesinatos,

vinculado la banda de Los
Monos; conocido por ofrecer
un bono extra a sus sicarios
por acertar un tiro en la cara
fue procesado como presun-
to organizador y financista
del delito de comercializa-
ción de estupefacientes,
agravado por haberse come-
tido con violencia y por la
intervención de más de tres
personas. En el caso de su
socia, Eunice Febe «Doña»
Trossero, por considerarla
presunta coautora de comer-
cialización de droga

Emiliano Almirón, Mila-
gros Girón, Maximiliano
Cáceres, Sergio Almirón,
Silvia Luján, todos domici-

liados en Morteros, Gerardo
López de Suardi, Facundo
Báez de Porteña, Santiago
Lescano de Balnearia, Mila-
gros Fernández, Luis Bene-
gas, Alejo Rodríguez, Cari-
na Castillo, Alejandro Ibarra,
Alexis Ibarra, Carlos Basual-
do Jaimez, Rocío Colman,
Agustina Sánchez, María
José Chaves, Leonardo Cas-
tagno, todos de Rafaela, In-
grid Basso de Paraná y Cris-
tian Serrano de Santa Fe fue-
ron procesados como coau-
tores del delito de comercia-
lización de estupefacientes,
agravado por haberse come-
tido con violencia y por la
intervención de más de tres

Cinco morterenses fueron condenados junto a otros 18 narcos de la banda de "Yiyo" Ramallo

personas.
Además resolvieron tra-

bar embargo sobre los bienes
de Ramallo, hasta cubrir la
suma de $ 2 millones y al
resto por el monto de $ 1
millón a cada uno, lo que
deberá ser confirmado al
igual que las condenadas por
la Cámara Federal de Cór-
doba, que fueron apeladas.

Evelio Horacio «Yiyo»
Ramallo quien se encuentra
alojado en la cárcel federal
de Ezeiza después de pasar
por las unidades penitencia-
rias de Piñero, Resistencia,
Marcos Paz y Rawson y des-
de febrero alojado en la cár-
cel de Ezeiza desde donde
prosiguió manejando a su
banda, lográndose establecer
en la investigación que de-
sarrolla negocios en sociedad
con la banda de Los Monos
afincada en Rosario.

Acumula varias conde-
nas al ser acusado de haber
organizado una serie de ba-
laceras y homicidios ocurri-
dos en Rafaela y Morteros.
En su brazo derecho y sobre
un tatuaje de una ametralla-
dora se lee: «Bandido»,
mientras que su idea de vida
la reflejó hace un tiempo en
sus redes sociales: «Lo que
hay que hacer es plata», es-
cribió quien es oriundo de
Suardi comenzando con he-
chos contra la propiedad en

Morteros para luego trasla-
darse a Rafaela, donde era
conocido como un pesado
del hampa de esa ciudad san-
tafesina para luego pasar al
bando de los narcos.

Ramallo además se ma-
nejaba con una estructura
organizada. «En su núcleo
íntimo estaba su madre,
Evangelina, administradora
del dinero producido por la
asociación y también su her-
mana, Natalí. Otra integran-
te era Eunice Trossero, su
pareja y administradora del
dinero y además relaciona-
da a la adquisición de ar-
mas», según desplegaron los
fiscales de Rafaela durante
su imputación.

El juez federal de San
Francisco, Pablo Montesi,
los procesó después de la in-
vestigación realizada por la
fiscal federal de San Francis-
co, María Schianni y el en-
tonces Fiscal de Lucha con-
tra el Narcotráfico Bernardo
Alberione, quienes ordena-
ron la intervención de celu-
lares y la actuación con inte-
ligencia criminal para con-
cretar 46 allanamientos don-
de lograron un magro se-
cuestro de 310 gramos de
marihuana, 70 cogollos, 49
dosis de cocaína, nueve ba-

lanzas de precisión, dos au-
tos, nueve motos, más de dos
millones de pesos, 56 celu-
lares, un sistema de monito-
reo, un drone, siete armas de
fuego y municiones. El ope-
rativo generó diferencias con
el fiscal federal de Rafaela,
quien había manifestado que
habrían hecho caer una in-
vestigación mucho más
grande que lo descubierto en
ese momento.

Además habían allanado
en la cárcel de Ezeiza la cel-
da donde se encuentra
«Yiyo» Ramallo y en en el
Penal de Mujeres de Rosa-
rio la celda donde se aloja su
socia, Eunice Febe Trossero,
quien cumple el rol de ma-
nejar la distribución de la
droga y fiscalizar la recau-
dación.

Los pesquisas pudieron
estableces que Ramallo pac-
taba con los proveedores des-
de la celda de Ezeiza. La dro-
ga ingresaba por Misiones
desde Paraguay, luego llega-
ba a Santa Fe mediante per-
sonas que lo transportaban
en colectivos, o envíos pos-
tales que llegaban directa-
mente a Rafaela. Luego, la
carga era almacenada en di-
ferentes puntos, desde don-
de era puesta en circulación.

Un incendio de pastiza-
les en el sector sub urbano
de Miramar que afecto un
sector de flora autóctona es
investigado.

Efectivos de la policía de
Miramar investigan la auto-
ría de un incendio en la zona
periurbana en el sector del
radio urbano de esa locali-

dad afectando una superficie
de unos 80 metros cuadra-
dos donde existe flora nati-
va.

Actuaron para sofocar
Bomberos Voluntarios y el
Duar quienes lograron con-
trolar para su extinción del
mismo para luego enfriar la
zona

Miramar
Quema de flora nativa

Secuestraron escopetas
por no contar con documen-
tación y secuestraron seis lla-
ves en dos allanamientos y
secuestraron cinco envolto-
rios de marihuana.

En un allanamiento rea-
lizado en un campo de Mor-
teros por un hecho de vio-
lencia familiar secuestraron
4 escopetas calibre 12 y 16
que carecían de documenta-
ción, por lo que detienen a
un hombre por tenencia ile-
gal de armas de fuego

Violencia urbana
Un grupo de adolescen-

tes y jóvenes se tomaron a
golpes de puño en un local
del centro de Morteros

En la vereda de Pub
«Río» ubicado frente a la
plaza San Martín en el cen-
tro de la ciudad un grupo de
adolescentes y jóvenes se to-
maron a golpes de puños.

Al arribar efectivos poli-
ciales más tarde los violen-
tos jóvenes se dieron a la
fuga, mientras que Seguri-
dad Ciudadana Municipal

habría llegado cuando todo
había ocurrido

Secuestro
En un domicilio secues-

traron un teléfono celular,
cinco llaves fijas y una llave
francesa. El mismo estaría
relacionado a un robo, sino
que la policía informara
cuando ocurrió, como tam-
poco de que hecho se trata

Terminó en
un patio

Un auto que circulaba
por Avda Frondizzi, acceso
sur a Morteros termino vol-
cando en el patio de una vi-
vienda

En la esquina de Avda
Frondizi y Brasil, un Renault
Sandero conducido por un
joven que venía de Brink-
mann cruzó la calle Brasil,
para atravesar un tejido pe-

Porteña
Lesiones graves
en un choque

Morteros
Secuestro
de Armas

rimetral y terminar con las
cuatro ruedas hacia arriba.

El conductor salió por
sus propios medios, resultan-
do ileso, mientras que Bom-
beros Voluntarios tuvo que
dar vuelta el auto.

Droga
En la esquina de Bv. Pe-

rón y Dorrego controlaron a
un joven de 19 años quien
en una riñonera tenía cinco
envoltorios de marihuana,
tomando intervención la FPA
y la fiscalía de lucha contra
el narcotráfico quien dispu-
so el resguardo de la droga.

Un motociclista sufrió
fracturas al chocar con un
auto

El accidente de tránsito
se produjo en la intersección
de calles Ingenieros y Bel-
grano entre una mujer de 28
años, que conducía un Ren-
ault Clío, y dos jóvenes que
se movilizaban en una moto
Guerrero Trip 125.

A raíz del impacto, los
ocupantes del rodado menor
fueron trasladados por el ser-
vicio de emergencias hacia
el Dispensario Municipal,
donde diagnosticaron al
acompañante de la moto
fractura de fémur derecho
consideradas lesiones de ca-
rácter graves
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